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Sportunterricht am Thomas-Mann-Gymnasium
Schriftliche Anfrage gemäß § 68 GeschO
Anfrage Nr. 14-20 / F 01587 
von Frau StRin Alexandra Gaßmann, Frau StRin Ulrike Grimm , Frau StRin Dr. Manuela Ol-
hausen vom 05.09.2019, eingegangen am 05.09.2019

Sehr geehrte Frau Stadträtin Gaßmann,
sehr geehrte Frau Stadträtin Grimm,
sehr geehrte Frau Stadträtin Dr. Olhausen,

auf Ihre Anfrage vom 05.09.2019 nehme ich Bezug.

Sie haben Ihrer Anfrage folgenden Sachverhalt vorangestellt: „Die Schulleitung des Tho-
mas-Mann-Gymnasiums teilte uns mit, dass durch einen Umbau kaum Flächen für den Sport-
unterricht im Freien zur Verfügung stehen und der Sportunterricht nur gewährleistet werden 
könnte, wenn Schwimmen angeboten würde. Es gäbe wohl eine Ersatzfläche im Außenbe-
reich, die momentan jedoch nicht genutzt werden kann.“

Zunächst möchte ich Ihnen zum Sachverhalt folgende Informationen geben:

Aufgrund steigender Schülerzahlen und der Wiedereinführung des G9 benötigt das Tho-
mas-Mann-Gymnasium dringend zusätzliche Raumkapazitäten. Da auf dem Schulgelände an 
der Drygalski Allee 2 keine Flächenreserven dafür zur Verfügung stehen, wird derzeit auf dem 
ca. 400 m von der Schule entfernt liegenden Schulsportgelände an der Weißkirchner Straße 1 
ein dreigeschossiger Schulpavillon mit 11 Klassenräumen und 4 Fachlehrsälen sowie Räume 
für die Ganztagsbetreuung errichtet. Für das Gebäude selbst sind keine weiteren außerschuli-
schen Nutzungen vorgesehen und auch seitens der Schule nicht erwünscht. Die Schulsportan-
lage wird außerhalb des Schulbetriebs von Vereinen mitgenutzt.
Der Schulpavillon und die dazugehörigen Freiflächen (Pausenhof, Zuwegung, Fahrradabstell-
plätze) konzentrieren sich im nordwestlichen Bereich des Schulsportgeländes, um auch künftig
ein möglichst großzügiges Flächenangebot für den Schul- und Vereinssport sicherzustellen.
Damit künftig alle erforderlichen Nutzungen auf dem Gelände angeboten werden können, 
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muss das gesamte Schulsportgelände neu organisiert und angelegt werden. Dazu gehört die 
Verlegung und Neuerrichtung von zwei Allwetterplätzen, der 100-m-Laufbahn, der Kugelstoß-
anlage, der Fahrradabstellplätze, der Erhalt der Beach-Volleyball-Anlage sowie die Neuanlage 
des Rasenspielfelds. Bei den Planungen konnten außerdem die Wünsche der Schule nach ei-
ner zusätzlichen Weitsprunganlage und einer eigenen WC-Anlage für den Vereinssport be-
rücksichtigt werden.Für eine nachhaltige Verbesserung der Rasenqualität wird auch das Ra-
senspielfeld neu angelegt und mit einer Beregnungsanlage ausgestattet. Aufgrund des Um-
fangs der Landschaftsbauarbeiten, der terminlichen Priorisierung der Fertigstellung der Freian-
lagen für den Schulpavillon und der erforderlichen Anwuchszeiten kann eine Bespielbarkeit der
Anlage erst zum Schuljahresbeginn 2020/21 sichergestellt werden.

Zu den von Ihnen gestellten Fragen kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:

Frage 1 und 2: Sind das Baureferat bzw. das Referat für Bildung und Sport hierzu mit der 
Schulleitung ins Gespräch gekommen?
Ist die Fläche für das nächste Schuljahr nutzbar gemacht worden?

Antwort: Das Referat für Bildung und Sport sowie das Baureferat haben das Planungs-
konzept für das Schulsportgelände, den Umfang der erforderlichen Baumaß-
nahmen und auch den Wiederinbetriebnahmetermin zum Schuljahresbeginn 
2020/21 in zahlreichen, intensiven Gesprächen mit der Schulleitung abge-
stimmt. Trotz der damit verbundenen Einschränkungen für den Schulsport wäh-
rend des Schuljahres 2019/20 wurde dieser Termin von der Schulleitung mitge-
tragen, zumal mit der Neuanlage eine erhebliche funktionale und qualitative 
Verbesserung für den Schul- und Vereinssport erreicht wird.

Frage 3: Wie sieht es im nächsten Schuljahr aus bezüglich der Einhaltung der Sportzei-
ten?

Antwort: Aufgrund der erforderlichen Anwuchszeiten der Pflanzungen kann die Sportan-
lage erst zum Schuljahresbeginn 2020/21 wieder benutzt werden. Nach erfolg-
ter Absprache mit der Schulleitung werden die Schulsportzeiten bis dahin kom-
plett in der 2-fach-Sporthalle an der Drygalski Allee und teilweise durch Joggen 
im Südpark abgedeckt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
Stadtschulrätin


